
RESUME  LECON   LE PLURIEL  DES NOMS 

*Un  nom  est  au singulier s’il désigne une seule  personne, un  seul   animal  

ou une  seule  chose .A partir de deux  personnes, animaux et choses ,le nom 

sera au pluriel. 

Exemple : 

La  maman             le   soleil            une  vie 

*Un nom  est au singulier  s’il désigne  plusieurs  personnes  ,plusieurs  

animaux  ou plusieurs  choses. 

Exemple : 

Les  amis        des  crayons 

 

*Pour  écrire le pluriel  d’un nom , on ajoute  en général   un   s  au nom  au 

singulier. 

Exemple : 

Un enfant :des enfants                               le  marchand :les marchands 

Certains noms au singulier  terminés par  s ,x, z  ne changent pas au pluriel. 

Exemple : 

Une  noix : des noix                                      le  nez : les  nez 

*Le  pluriel  de le , la ,l’ est  les. 

   Le pluriel de  un, une  est des. 

 Le chien               les chiens                                           la  maison               les 

maisons 

Un chien                des chiens                                         une  maison            des 

maisons 

Pour les autres  déterminants : mon ,ma (mes) ton, ta(tes)  son, sa (ses) ce ,cet, 

cette(ces) 



 

EXERCICES 

1)Ecris  un  s  à la fin des mots  si c’est nécessaire. 

Des mouton……                        le   roi…….                      une  rose……. 

Ces armoire………                     deux   rat…….                 la  ville……… 

Cinq  orange…….                      ma  balle…….                  les  chasseur……. 

 

2)Complète  par  le ,la ,l’, les  devant  le nom. 

……….perle 

………..cubes 

…………feu 

…………vélos 

…………arbre 

…………cinémas 

 

3) Ecris les mots  et déterminants au pluriel. 

Une  tulipe                      des ……………………………. 

La plume                     ……………………………………… 

Un mois                    ………………………………………… 

Le  repas                   ………………………………………… 

Un loup                     ………………………………………… 

Une  voix                   ……………………………………….. 

Le  gaz                     ………………………………………….. 

 



CORRIGES 

1)Ecris  un  s  à la fin des mots  si c’est nécessaire. 

Des moutons……                        le   roi…….                      une  rose……. 

Ces armoires………                     deux   rats…….                 la  ville……… 

Cinq  oranges…….                      ma  balle…….                  les  chasseurs……. 

 

2)Complète  par  le ,la ,l’, les  devant  le nom. 

…la…….perle 

…les……..cubes 

…le………feu 

…les………vélos 

……l’ arbre 

…les …cinémas 

 

3) Ecris les mots  et déterminants au pluriel. 

Une  tulipe                      des …tulipes…………………………. 

La plume                     …les plumes…………………………………… 

Un mois                    ……des  mois…………………………………… 

Le  repas                   …les  repas……………………………………… 

Un loup                     …des  loups……………………………………… 

Une  voix                   …des  voix…………………………………….. 

Le  gaz                     …les  gaz……………………………………….. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 


